

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Pago adelantado.

A LAS DOS EDICIONES.—En Murcia,
8 rs. más y 20 trimestres fuera, 23
rs. trimestre; por cuatrimestre, 25.
y en ultramar y extr. ujero, 40.

A LA EDICION SEMANAL SOLA.—En
Murcia, 5 rs. semestre; fuera 8.
Con dibujos, un real mas al mes.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 a 6 días, a
50 céntimos, cada día, por 7 días 4 rs.,
por 8 a 10, por 9 a 12, por 10 a 14, por
11 a 12 y de 12 en adelante a 16. A
los suscriptores de trimestre a la mitad
de dichos precios. Para sueldos,
comunicados, avisos oficiales ó de
defunción, etc., rigen otros precios.

LA PAZ DE MURCIA,

EDICIÓN DIARIA

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

NÚMEROS DEL DÍA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS, CALLE DE TOCO, NÚM. 5.

EN PARÍS B. C. A. SAAVEDRA. TAITROUT. 55.

ADVERTENCIA

Aun cuando hoy no es día festivo, sin embargo, siguiendo la general costumbre y á fin de dar á nuestros operarios libertad para disfrazarse, publicaremos mañana una sola hoja de nuestro diario: esperamos se nos dispense esta falta.

SECCION OFICIAL

Se ha dispuesto que se encargue interinamente del destino de jefe de sanidad del departamento marítimo de Cartagena, el mas caracterizado de los jefes de sanidad de aquel departamento, hasta tanto que su magistad nombre el reemplazo del señor Camacho, que ha obtenido su retiro.

La «Gaceta» publica un real decreto aprobando el reglamento para la ejecución de la ley de la Guardia rural, reglamento que publicaremos en esta sección.

Se ha acordado por una real orden reciente, la precisa obligación en que están los extranjeros á quienes se les concedido naturalización española, de prestar juramento de fidelidad á la reina y de obediencia á las leyes, con renuncia de todo pabellón extranjero; y que este acto debe ser personalísimo, sin que pueda por lo tanto verificarse por medio de apoderado, cuya duda se ha suscitado recientemente por una superior autoridad.

Por el ministerio de Fomento se ha declarado que cuando hayan de justificarse daños causados en los montes públicos, tanto los peritos judiciales como los presentados por las partes, deberán ser nombrados de entre los funcionarios que ejerzan cargo en la administración forestal de la provincia.

Se ha dispuesto que todos los ciudadanos, cualquiera que sea su clase, paguén, al obtener el título de licenciado en la facultad de medicina ó el de facultativo de segunda clase, los derechos que establece la tarifa aprobada por el real decreto de 3 de agosto último.

Para la reparación del templo de San Miguel de Murcia, se han concedido 1,000 escudos por el gobierno.

El dia 6 de marzo se celebrará en el juzgado de primera instancia del distrito de San Juan la subasta de varias fincas situadas en el término de esta ciudad.

En la junta general de acreedores

de D. José López González, de esta vecindad, hubo convenio, el cual se anuncia por el juzgado de primera instancia de la Catedral para conocimiento de los que tengan derecho á oponerse á su aprobación.

El dia 12 de marzo se verificará en la Comandancia de carabineros de Cartagena la subasta para la construcción del vestuario, correaje y equipo que puedan necesitar sus individuos durante dos años, á contar desde el en que sea aprobada la subasta, el «Boletín oficial» del dia 24 publica la nota de las prendas con el precio que debe servir de tipo para el acto.

El dia 7 de marzo, se celebrará en el juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral la subasta de unas fincas situadas en los términos de Alcantarilla y Murcia.

LA PAZ DE MURCIA.

LENGUA UNIVERSAL.

Hoy se agita de nuevo la importante question de una lengua común al género humano; hoy se agrupan en derredor de los iniciadores personas ilustradas y celosas, á quienes no defendrán en su marcha benosos sacrificios; y hoy debemos, por medio de la prensa, órgano del pensamiento, atraer la atención del público hacia la obra mas grande que puede consumarse entre los adelantos de un siglo pensador é independiente.

La civilización moderna es la antítesis de las civilizaciones antiguas: estas se sucedieron estableciendo y aplicando sistemas que producían la separación de los pueblos; aquella se desenvuelvo majestuosamente al pie de un altar erigido á la unidad del universo: estas sostocaban la prosperidad del género humano; aquella la robustez. El empeño en conservar los caracteres distintivos de los mas pequeños países se acerca á su muerte, y la comunicación del hombre con su semejante adquiere mas facilidad. Ahora bien; ¿no es la lengua uno de los elementos de civilización que mas unifica la especie humana? Y no están estos elementos revestidos de una grandeza sin límites?

Tres son los caracteres que deben ostentar el idioma sobre el cual espontáneamente nacen nuestros conceptos: universalidad, facilidad y filosofía.

No existe inteligencia que, conduida al terreno de las teorías, niegue la necesidad de una misma palabra para todos los hombres de cualquier país, clase, educación y creencias. Dos medios pueden llevarnos convenientemente á este grandioso fin: la assimilación del inmenso cúmulo de lenguas con que expresa sus concepciones cada nación, y en algunas partes cada tribu; y la elaboración en el seno de una academia ó en el gabinete de un

genio, de un iluminado informe con el organismo del hombre de todos los clérigos, sin prescindir de sus antiguos hábitos físicos y anatómicos.

La similitud de las lenguas produciría un resultado insuficiente, según las exigencias del colosal proyecto, porque el idioma, hijo de tantos padres, no podría menos de someterse entre los defectos de ellos, adquiriendo una naturaleza viciosa. Su realización además se verificaría cuando la cadena de la humanidad constase más estribones que arcos hay en el Océano. Las composiciones filológicas y las necesidades mercantiles tendrían que luchar con las tradiciones lingüísticas de cada pueblo, tan amadas como sus glorias, sus hogares y su pan.

La lengua creada por un genio ó una corporación filológica podrá reunir los tres requisitos de la universalidad, facilidad y filosofía, porque será un edificio que se construye con arreglo á norma y no un edificio construido sin ella, que aceptamos obligados por la necesidad, y porque las naciones mas ilustradas y las tribus mas ignorantes lo recibirán como bueno, segun observamos en el desarrollo del conocimiento de las invenciones útiles.

El segundo carácter de la lengua, ó sea facilidad, no solo tiene fines respecto á las individualidades, no solo brinda al hombre con la ventaja de hacerse propietario de un idioma sin penosas faenas, sino que es agente poderoso en el desenvolvimiento de la universalidad. El desgraciado que, efecto de las organizaciones sociales hasta hoy realizadas, percibe escaso alimento en recompensa del duro trabajo á que se entrega, no tendrá ni si voluntad ni la mente dispuesta á las tareas que exige un idioma de naturaleza complicada. Pero si la creación lingüística se puede adquirir suavemente ligera la inteligencia, el artesano y el campesino no renunciarán á su posesión; y la gramática salida del gabinete de un genio ó del estrado de una academia irá del atazar á la choza, del continente á la isla, hasta tocar los límites del mundo conocido.

La filosofía, tercer carácter del idioma universal, es necesaria si esto ha de llenar la misión que debemos imponerle al crearlo. Nunca podrá el hombre comunicar exactamente su pensamiento, desatendiendo la completa armonía de la idea con su forma exterior. Con frecuencia oímos decir á individuos de reconocida ilustración: «No entiendo las elaboraciones científicas, sociales ó religiosas de tal país». Si el traductor presentase las ideas con la expresión filosófica que lo corresponde, á lo que falta unas veces por si y otras por el defecto de la lengua, no se tacharían de incomprendibles las ideas nacidas en otros cerebros. No hay concepción humana una estructura que las determina

que se esconde al conocimiento del hombre sino por incapacidad de su mente ó de la lengua; si su mente es apta y la lengua filosófica, pronunciará: «Las ideas de tal ó cual pueblo son absurdas; pero no son incomprendibles».

Pensadores existen que defienden con entusiasmo las ventajas de adoptar una lengua que se habla ó se habrá, para la comunicación universal del hombre. Hay quien señala la escasa por pertenecer á una nación preponderante; quien indica la latina por ser el idioma de la Iglesia católica, y quien renunció á su cargo de presidente de la sociedad calificadora de los proyectos de la lengua universal en Francia por haber sido desechada la proposición en la cual pedía que se eligiese el hebreo como el más apropiado, para servir de idioma común al género humano.

Estas tres lenguas carecen de los caracteres que deben concurrir en la que se acepte para todos los países. No expresan exactamente el pensamiento, y por lo tanto no son filosóficas: requieren largo tiempo para su adquisición, y por lo tanto no son fáciles; se hallan, por esta circunstancia fuera de las aspiraciones de las clases ignorantes y mercaderas, y por lo tanto no son universales. Además, la lengua francesa, órgano comunicativo de un pueblo que vive con grandeza, serie, rechazada por los otros Estados, creyendo que su adopción hería el decoro de su nacionalidad; la lengua latina, tan copiosa en dicciones, se presentaría ante las necesidades de la sociedad actual como un cuerpo descañado, puecarece de las palabras correspondientes a novedosas ideas nacidas en los tiempos modernos; marea el progreso de la humanidad; la lengua hebrea, abandonada en su uso oral por los hijos de Israel, que viven diseminados, perdiendo hasta sus antiguas costumbres, escitaría en la poca cultura Europa la odiosidad de una creencia y un pueblo siempre aborrecidos.

La lengua universal debe ser producto del pensamiento, no del hábito. El proyecto del Sr. Sotos Ochando, reconocido por sóbrios lingüistas como el único satisfactorio á las exigencias de la comunicación del género humano, principia hoy á constituir el estudio favorito de individuos cuya posición en el mundo científico les hace respetables. El verbo complicado, y muchas veces imperfecto en los idiomas, tanto de la familia semítica como indogermánica, ofrece en el citado proyecto una sencillez imponente y una verdadera filosofía; el nombre y la partícula incluyen en las lenguas de los descendientes de Sem, y difíciles en las habladas por los demás habitantes del globo, desde la época á que al caer la mirada de la historia, tienen una estructura que las determina

cos exactitud, no solo en la expresión de las ideas fundamentales, sino también en su de todas sus relaciones. Si el obispo Wiktor y el sacerdote Debirat, en cuyas mentes germinó la idea de una lengua universal, se alzase de sus sepulcros, saudarian con amor al señor Sotos Ochando.

Dicimos que en los actuales momentos se siente la necesidad de proteger la obra de este amio compatriota. Efectivamente, en el vecino imperio una mujer, Josefina Sudre, explica sus concepciones lingüísticas universales, y el aplauso de sus numerosos oyentes puede ahogar la creación de un español, idioma del país donde se creó su cuna. El ministerio de Instrucción pública de Francia ha declarado que el proyecto de esta entusiasta filóloga resuelve el gran problema de la lengua universal: nosotros creemos que ningún poder oficial, que ninguna corporación científica pueden emitir un voto sobre tanto de esta naturaleza, después de la aprobación de los trabajos de un individuo, no figurando en sus sesiones representantes literarios de los países más cultos. Si cada pueblo adopta una nueva lengua, matará la antigua y no conseguirá la universal.

Varias veces hemos oido decir á orillas del Sena: «En España existen abundantes germenes de civilización, pero se esterilizan entre la inercia y la indolencia insuficiente de sus hijos.» Que no veamos percer el proyecto de nuestro compatriota para recibir el de una extranjera, que será protegida, porque en la tierra de San Luis pocas veces se encuentra huérfano el talento. Si esa mujer predica la verdad filológica-universal, borla desecharímos; pero si esa verdad brilla en la obra de Sr. Sotos Ochando y su compañera la reproducen sus hijos, no debemos permitir que las siencias de esta se adornen con el nombre de aquél.

La educación de la lengua universal merece nuestra atención; dirímos á ella la contingencia, mientras en Prusia se apresan los fusiles de granadas y los cañones revolverse; estos destruyen la humanidad; aquella dará vida. — Timoteo Alfaro. (Las Novedades.)

De poco tiempo á esta parte hemos recibido quejas verbales ó por escrito respecto á faltas en el recibo de nuestro periódico por parte de suscriptores de finca, habiendo algunos que han estado sin recibir sellos enteras. Debemos hacer presente, para conocer el intento de todos, que estamos seguros de que ningún día se queda sin remendar á cada uno su respectivo ejemplar; tal como tenemos arreglado este servicio, recomendado á persona de toda nuestra confianza, enid á latine muy numerosa que es la suscripción, hace imposible un olvido. Por tanto, los suscriptores que experimenten faltas bágen cargo de ellas, con toda seguridad, á las establecidas sus respectivos pueblos.

— Proyecto de Murelo. — Los que quieren serse para que pueda perderse la paz, se presentan para ello nos afirmamos en el informe número que asedian por todas las calles, a cuantos por ellas circulan, los cuales no llevan el distintivo que los autorice. Si al determinarse prohibiese el men-

úpido de correr, no podríase permitirse, ¿por qué no se somete á mandado?

Paris, 21. — Noche negra. La in-

quietud en que se encuentra la provin-

cial de Murcia, denuianas, habiéndose presentado

nuevas partidas de insurrectos.

Han surgido graves acontecimien-

tos en el gobierno otomano.

Florencia, 20. — Reina una gran

agitación en Vicenzo; el gobierno

sigue igual que se altera el

árbitro en Nápoles y en Milan.

Paris, 22. — Las elecciones del Par-

lamento aduanero de Baden han tenido lugar, habiendo triunfado los par-

tidarios de la unión á Prusia.

Bucharest, 21. — La Cámara ha votado de urgencia el proyecto de ley de reorganización del ejército.

En Albacete ha subido un cuarto el precio del pan.

Un pan moreno de libra y media cuesta la friolera de 12 cuartos.

Muy en brevverá la luz pública en Albacete. — El Farol, periódico semanal.

— Dice «La Iberia»:

«Los emigrados españoles existentes en Lisboa, van á ser objeto de una medida general por parte del gobierno.

Así lo anuncia algún diario portugués; pero sin determinar lo que se intenta en aquel sentido.

— La señora duquesa viuda de Tetuan ha regalado al duque de la Torre la placa de la cruz de San Fernando que perteneció al general O'Donnell.

Este presente ha sido acompañado de una expresiva carta de la duquesa, en que manifiesta al general Serrano que esa condecoración era la que más estimaba el duque de Tetuan, tanto por haberla llevado al pecho en todos los combates en que tomó parte, como por haber pertenecido á su padre.

— El dia 10 del corriente se desencadenó un furioso temporal en las aguas del estrecho de Gibraltar que llenó de consternación á todos los habitantes de la ciudad inglesa.

— Se proyecta establecer un lazareto de observación en el puerto de Cartagena en la ensenada de Escombreras, en vez del Bapaldar Grande, y otro en el de Barcelona.

— Dicen de Sevilla que ha llegado á aquella capital el popular poeta, Dr. José Zorrilla.

— Es casi seguro que para el año que viene se llevará á cabo la reforma que la experiencia viene aconsejando en la facultad de ciencias en su relación con las carreras especiales.

— Escriben de Paris que Francia prepara manifestaciones anexionistas en su favor en el ducado de Luxemburgo.

— Ha fallecido en Granada, el señor D. Francisco de la Cuadra, magistrado de aquella audiencia.

GACETILLA.

POBRES. — Se nos podrá decir de qué sirvió el bando que prohibía mendigar á los no autorizados. Nosotros creemos que de nada más que de invertir en favor del impresor del municipio, unos cuantos escudos del presupuesto.

Para ello nos afirmamos en el informe

número que asedian por todas las calles

a cuantos por ellas circulan, los cuales

no llevan el distintivo que los autorice.

Si al determinarse prohibiese el men-

dúpido de correr, no podríase permitirse, ¿por qué no se somete á mandado?

En vista de esto, que no es el primer caso que en pocos días ha sucedido, abusos, como no es posible socorrer á cuantos nos interrumpen el paso, de allí que pidamos se haga observar estrictamente lo dispuesto sobre este punto, en la seguridad de que será bien recibido cuando se disponga para conseguirlo.

MASCARAS. — La desaharranción que de año en año viene produciendo la falta de las célebres masestaradas que en otros tuvieron lugar en nuestra población, y que dieron ocasión á que viéramos en ella durante estos días una infinitud de fornsteros procedentes hasta de muy lejanos países, aumentada este año con el establecimiento que venimos atravesando por la crisis metólica, ha hecho que el actual carnaval sea el más desanimado que hemos presenciado; de ello es testigo la ninguna animación que el domingo en la tarde se notó en nuestras calles y la que en proporción esperamos continuarán hoy. ¡Dios quiera venínes venir pronto tiempos mejores!

BAILES. — Como en los anteriores días, solo el del Casino es el que en la noche del domingo estuvo brillante, triniendo á confirmar las esperanzas que habíamos concebido, con gran satisfacción nuestra y de los muchos aficionados a las grata festas. Desde bien temprano llenaron el gusto de ver acudir á llenar los salones de tan escogida sociedad, la mayor parte de las hijas de Eva que para nuestro placer el Supremo Hacedor ha hecho producir á nuestra tierra y á otras no menos felices. Dando una muestra de su buen gusto, estas lucían caprichosos y variados disfraces,

y algunas, no pocas también, que acordaron descubiertas, lucían trajes de baile de suma elegancia y riqueza, realizando su nº escasa y natural belleza. Brumas sin número, dadas con la chispeante gracia que están poniendo á tan querido como delicioso se, recibieron los muchos individuos del sexo masculino que probaban el salón, ávidos de contemplar la hermosura reunida; siendo con este motivo el baile una parte muy secundaria, aunque con motivo de la gran concurrencia, no faltaron patrones que se dedicaran á esta distracción al compás de las armonías que producía la orquesta.

A las dos de la noche empezaron á abandonar el salón algunas mascaritas y después de las tres, la ausencia de todas, nos movió á hacer lo propio, con gran sentimiento, aunque con la esperanza de acudir esta noche por última vez.

El salón del Círculo experimentó en la referida noche la frialdad que desde el primer baile de esta temporada se viene notando: las brillantes reuniones de otros años, este no han tenido lugar, de lo cual ignoramos la causa: sin embargo, gracias á las bellas que acudieron pasaron muy agradablemente cuatro horas los concurrentes á él.

ATRÁVELLO. — El sábado fue atropellada por un carruaje una mujer de edad avanzada, siendo éste tal que falleció á las dos horas de haber entrado en el hospital.

OTRA MUERTE. — El domingo en la mañana, á consecuencia de unas palmas que mediaron entre dos hombres, uno de estos hirió mortalmente

al otro, que expiró en el momento: es lamentableceso ocurrió en el

caso que nos sucede en que oprimos a los demás, por ejemplo, a la sombra de la misericordia, se cometan abusos, como no es posible socorrer á cuantos nos interrumpen el paso, de allí que pidamos se haga observar estrictamente lo dispuesto sobre este punto, en la seguridad de que será bien recibido cuando se disponga para conseguirlo.

CARNAVAL. — Castiguese implacablemente á los que con la venganza de órdenes

que prohíben su uso, no se tenga contemplación ni miramiento, que esto podrá traer mejores resultados.

ECLIPSE. — El de sol que tuvo lugar el domingo en la tarde se dejó ver bien á causa de lo despejado de la atmósfera, y á pesar de los valencianos de algunos que no lo esperaban en vista de las nubes que velaron nuestro cielo en la noche del sábado y resumojaron nuestras calles.

MISCELANEA.

TEATROS

Esta noche es la última función en nuestro coliseo por la compañía que dirige el Sr. Mata: se despide con la octava representación de *Los Perros del monte de S. Bernardo*, y la empresa con objeto de que este espectáculo puedan disfrutarlo todas las clases ha rebajado considerablemente los precios.

En el de Alicante se puso en escena la noche del sábado, á dos reales la entrada, nada menos que el drama *El banquero* y la comedia de magia *Batalha de diablos*. Quedarán con ganas de fogueo los concursantes.

UN BAILE DE MASCARAS.

Sigamos la corriente de la moda. En todas partes se baila *quadrilles* (en castellano cuadrillas), y eso que la palabra tiene un significado en nuestro idioma algo arrastrado ó algo estrenado.

Sin embargo en el fondo allá se van *quadrilles* y *cuadrillas*.

Todo es jaleo y meneo y zarandeo y mareo, y te vo.

Vas á ver, oh lector bienaventurado, lo que es un baile en el gran mundo, ó lo que es el gran mundo bailando.

Para el que no conozca la *quadrille* me ereo en el deber de decirte que es al riguroso lo que *Los dioses del Olimpo* á la mitología: mas claro; lo que un artículo de Selgas á un discurso de Thiers.

Primera figura.

Paseo general: las grandes naciones: la Rusia dala mano al imperio turco, y después de un balancé significativo, le hace una mueca estendiendo los dedos sobre la varita, como quien dice: tú caerás.

El imperio turco sigue bailando sin entender nada. (Nota. Se lo permite fumar en pipa por permitirle algo.)

Segunda figura.

Sale el senigismo con Inglaterra. Ella, queriendo cubrir las apariencias, se pone muy lista, muy seria, muy excepcional y muy diplomática.

NOTICIAS.

DEPARTAMENTOS TELEGRÁFICOS.

Londres 21. — El gobierno inglés

ha mandado nuevas fuerzas á Irlanda.

pero su caballero no la deja respirar. La persigue incesantemente, y, por último, después de un paso adelante, la dice:

—Señora: no tenga V. miedo de que se acerque; ello ha de suceder más tarde ó más temprano, porque no nos escapamos sin dar el cascando gordo.

Tercera figura.

Solo del rey Theodoros.

—Yo soy negrito,
fresco y bonito
como una flor.

Tengo dispuesto mi ejército para batir a los ingleses.

—Yo amo Yo querer á la reina Victoria, ay por qué no me ha de querer á mí.

Cuarta figura.

El imperio francés con la Alemania Cadeja.

Rl.—Alza, cuerpo bonito,

Ella.—¡Me quiere V. jalear?

El.—Yo siempre estoy queriendo.

Ella.—Y se piensa V. oponer á mis relaciones?

El.—Según por quien le dé á V. el caprichito.

Ella.—Lo digo, porque aunque usted se opusiera, sería lo mismo.

El.—Caracoles!

En esto gritan: ¡Cadena! ¡Cadena! y el baile se hace general.

Una luz de bengala viene á iluminar la escena; esta luz, así como la música, corren á cargo de Italia.

Termina la fiesta con acompañamiento de cañones.

miento de cañones.

(Gil Blas.)

Al referir un periódico los pormenores de un gran baile de trajes que se ha dado estos días en la corte, dice que una señorita vestía de noche: otra de encaje, otra de terciopelo, otra de estrella, otra de tul, y otra de terciopelo verdaderamente delicioso, etcétera, etcétera.

Pues, señor, los revisteros madrileños llenan su visión á las mil maravillas. Un traje de fiesta debe ser muy bonito y sobre todo muy franco.

—Adó. —Te prometo, señora.

—H. —Buenas horas tú cuando me despiertes.

De la Puerta del Sol — Suiza.

Adó, pímpingo.

—El.—Quién sois, buenas prendas?

—Una.—Yo, Paquita.

—Otra.—Yo, Eugenia, la peinadora.

—El.—Juraría que se usaban estos espartajos.

En un pueblo de Castilla estaba reunido el ayuntamiento, y un concejal emitió su voto levantando el brazo y diciendo:

—Me adiero (adhiero) á lo que dice el alcalde.

Y señalando al que acababa de hablar, añadió otro:

—Pues yo madero, como el señor.

—Yo quiero ir este carnaval al baile de máscaras.

—Para qué?

—Para dar bromas á Julia sin que me conozca.

—Eso es difícil.

—Ayú lame á buscar un medio...

—Yo lo encontré. La convidas á cenar. Como yo lo has hecho nunca de seguro te desconoces.

—

En nuestras oficinas se han recibido ejemplares del primer tomo de la Galería humorística de «Gil Blas», el cual comprende el divertido viaje de placer que con el título de «Swisa».

Swisa, escribió Eusebio Blasco. Se venden á 4 rs. cada ejemplar.

Caballedo, ¿tiene V. la bondad de decidme dónde está la imprenta del periódico de esta ciudad?

—En esta.

—¡Cadaumba, y que bello post!

Yo quisiera que me hiciese V. el favor de insentadme estos vedos á los días de mi adorado todmento.

—No hay inconveniente.

—¿Saldá en el número de mañana?

—Si, señor.

—Pues muchísimas gracias y odéne V. lo que guste.

—Diga V., caballero, ¿quiero la publicación?

—Qué, se paga por eso?

—Seguramente.

—Yo me figuro que las poesías se imprimian de balde.

—Algunas sí, señor; pero las que son como esta...

—Qué ¡son malos mis vedos?

—Malos no, pero...

—¡Cadaumba! mi nadie me saca los colores. Mi dada. ¿Entiende V.? Si los quiere V. publicad en lugad pedente, los dejo: si no los detido, pues yo saltaba más! ¡Alevése á ensañad una papis que empieza de esta maneda!

—Yo su tiempsante cadoza sale el sol pod el Odiento mandando á los modales que tu dia Madiquita...

—Baja, caballero, basta; para esos versos no hay otro mejor que el de la sección de anuncios.

—¡Qué dispadate! ¡Mis vedos al lado de la Neguetina vegetal, de los sotueros, de las sanguijuedas y toda su sección de anuncios por el estilo? ¡Ah, señor, yo no llevo mis obas á eso padaje. Agud, caballido, agud:

—¡No hay quien te hale! Vaya V. con Dios, señorito.

CANTAR.

Por parecer más hermosas
mujeres se ploman cara:
y así si el corazón se vieran,
el corazón se pintaran.

AL ENTERAR EN EL BAILE.

Un matrimonio.—Mi mujer estará acostadita, y yo voy á divertirmo!

—Qué pillo soy.

Un insomne.—Creo que mi traje llamará la atención.

Un buen visitor.—Cenaré, bailaré,

conquistaré alguna muchacha y luego... veremos.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.**TEMPERATURA.**

		Reumático Centígrado.
Ayer á las 9 p.m.	9.2 s.	11.5 s. 0.
— 12 del dia	0.0	17.0
— 3 de l.t.	9.9	12.1

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos de hoy.—S. Matías Apóstol.
Cofradía de la Relaciones.
Jubileo.—Hoy se celebra la fiesta de las gloriosas Carmelitas.

BOLETIN MERCANTIL

Precios del dia 24.		
Trigo del país.	de	ts. f.
14. manchego.	de	id.
14. estranjero.	de 77	17.9
14. andaluz.	de	id.
Cebada.	de 38	43
Maiz.	de 62	3.63

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del dia 22.

FONDOS PÚBLICOS.		
3 por 100 consolidado.	31.50	
Idem á fin de mes.	31.45	
Idem á fin del próximo.	31.50	
3 por 100 diferido al contado.	23.10	
Idem á fin de mes.	00.00	
Ajustizable de 1 ^a clase.	90.00	
Idem de 2 ^a . Idem.	00.00	
Donda de personal de 1 ^a clase.	23.35	
Billetes hipotecarios.	98.85	

Cambios del dia 22.

Madrid.	12 doña á 1/4.
Barcelona.	11 1/2 benf.
Valencia.	para 1/4 benf.
Alicante.	11 2 doña.

ESPECTACULOS.**TEATRO DE LOS INFANTES.**

A las 7 y media de la noche.—Última función de la presente temporada, con rebaja de precios. — El grandioso drama de espectáculo, en 5 actos,

LOS PERROS.

DEL MONTE DE S. BERNARDO, en el que se presentan tres magníficas decoraciones pintadas por el escenógrafo señor Sanmiguel. La del acto tercero representa el abismo del valle de Aosta.

GRAN DECORACION NEVADA.

La del cuarto, fondo del precipicio del mismo valle,

GRAN CASCADA;

y la del quinto,

EL MONTE DE SAN BERNARDO.

La empresa por su parte no ha escaseado gasto alguno para que el espectáculo sea puesto en escena con cuanto su argumento requiere.

Se dará fin con un banito baile.

Entrada general DOS REALES.—

Idem al paraiso UNO.

BAILE DE MASCARAS.

EN EL SALON DEL TEATRO. Hoy á las once de la noche.

4 rs. Entrada de caballeros las

niñas gratis.

BAILE DE MASCARAS.

La Sociedad de los Bollos celebra hoy en la noche de hoy de 10 á 3, en la casa que ocupa plaza de Sto. Domingo, núm 5, donde vivió el Sr. Cambronero.—Billote de caballero 4 reales; las señoras por concierto

Elante nombré del siglo XII que aparece viva la cabeza por medio de la fisica, la cual come, habla, canta, silva, sumia y contesta á las preguntas que se le dirijan.

Se baila de manifestó en la calle del Socorro, bajos de Mario Baldó.

El dia de la función se paga aviso por carteles en las esquinas de esta ciudad.

ANUNCIOS.

NOMINA. María Aroca, de edad de 24 años, casada, primera, leche de dos meses. Vive en la Nava.

A DOCE CUARTOS LA CUESTION UNIVERSAL
ó sea
libertar una tabla del tazo.

Juguete entretejido al per que de paciencia.
Se vende en la Comision de Almazan, Zoo, 5.

Nuevas publicaciones.

EL INGENIOSO HIDALGO

D. Quijote de la Mancha,

á un cuarto la entrega y se reparten ocho cada semana.

EL CONDE DE MONTECRISTO,

á un cuarto cada entrega y se reparten diez cada semana.

Historia

de los crímenes del despotismo,

á medio real la entrega y se reparten cuatro cada semana. Láminas al acero.

ABELARDO Y ELOISA,

á un cuartillo de real la entrega y se reparten ocho cada semana.

Cristóbal Colón,

á un cuarto la entrega y se reparten ocho cada semana.

LA SAGRADA BIBLIA.

á seis maravedis la entrega y se reparten ocho cada semana.

Se suscribe á todas en la Comisión de Almazán, calle de Zoco, núm. 3.

AÑO XXVII.

La Moda elegante ilustrada,

periódico de las familias y de especial interés para las señoritas y señoritas.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desechar, la agradable lectura de sus devotos y artículos hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPARTE,

1,500 á 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—21 grandes patrones para cortes de vestidos, traje de natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—150 figurines en negro y 40 ó mas sobre acero, iluminados.—400 ó mas páginas de tertulia, tratado gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desecharse sobre las labores y comprendiendo ademas sobre 60 temas de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PIENCIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

1.ª edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año.

El 1.º piezas en colores punto Berlin y figurines cada año y sin figurines iluminados.

24 patrones tamaño natural.

Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 40.—Un mes, 16.

2.ª edición de 12 colores punto Berlin y figurines cada año y sin figurines iluminados.

18 patrones tamaño natural.

Un año, 120 rs.—Seis meses, 60.—Tres meses, 30.—Un mes, 12.

3.ª edición sobre papel comun sin figurines ni patrones.

Un año, 60 rs.—Seis meses, 30.—Tres meses, 15.—Un mes, 6.

REGALO

Los que se abonen á la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico Almanaque enciclopédico español ilustrado que esta Empresa publica anualmente solo con este objeto.

En esta ciudad se suscribe únicamente en la Comisión de Almazán, Zoco, 5. Administraciones principales.—Madrid: Librería de D. Carlos Bailly-Bailliére, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administrador de «La Rueda», calle Almuñácar, 5.

PAPIER FAYARD et BLAYN

LEAGAS, quemaduras y sambenitos, callos, CALLOSIDADES y ojos de pollo, etc.—2 fr. y 1 fr.—Los rollos llevan la firma FAYARD y BLAYN.—No confundir este precioso medicamento con los popales químicos del comercio.—Venta por mayor, en PARÍS, rue Neuve St. Merri, 49. En Madrid, Agencia franco española, 31, calle del Sordo. En Murcia al por menor, dos Lucas Serrano.

Cada rollo va acompañado de un prospecto en español, citando cartas de médicos, cures, etc., que afirman los efectos prodigiosos de este papel: 35 años de brillante éxito prueban además su eficacia.



CARBON DE BELLOC

PARIS

En la Academia de medicina de París, en su sesión del 27 de diciembre de 1860, ha aprobado y recomendado el uso del Carbon de Belloc para curar los gastritis y en general todos los enfermedades nerviosas del estómago.—Y lo aprobó por su parte la patente que se habilita el consumo por consumo contra los bronquitis y la astenia.—El Carbon de Belloc se toma durante los comidas, bajo la doble forma de pastillas ó de pastillas.

DEPÓSITO

La Agencia franco española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Murcia, D. Lucio Bárbara.

INJECTION BROU

otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. Existe el medicamento. 35 francos de este. París, en casa del inventor. 33350, rue Lafayette, 135, y boulevard Magenta, 102.

LOTERIA.

No habiéndose presentado aun algunos de los interesados en la compañía formada en las oficinas de este periódico para el último sorteo de Navidad, á cobrar la pequeña parte que les correspondió del reintegro que se obtuvo en uno de los décimos comprados, se avisa por este anuncio, que para verificar el pago solo se dan de plazo los días que restan hasta el 7 de marzo, pasado el cual se considerarán sin valor los billetes talonarios expedidos al efecto, sin cuya presentación tampoco se verificará el pago.

Aviso á los mineros.

Se venden 16 acciones de la mina San Manuel, con las fábricas de fundición y labor, que está situada en la Navea de Carrascos, haciendo de D. Manuel Barnuevo, al precio de 30 escudos cada una, durán razón en la redacción de este periódico. 15-6

Simiente

de gusanos de seda.

Procedencia del Japón y reza de capullo verde de muy buena calidad al precio de veinte y ocho reales la onza.

Se vende los jueves y domingos, en casa de Roca, hermanos, calle de San Antonio, núm. 9, y los demás días de la semana de 6 a 9 de la noche. 3

PALMERAS.

Por tener que edificar en el terreno donde están plantadas, se venden ciento y dos palmeras de doce años, algunas con fruto ya. Darán razón en la administración de este periódico. 3

Se venden palmeras de 6 años, próximas á echar fruto, á 6 rs. una con

Contra los DOLORES, reumatismos, COSTIPADOS ó irritaciones de pecho, LUMBAGO,



PILDORAS DEHAU.

— Esta nueva combinación, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precisión digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada una escoje, para purgarse, la hora y la comida que mejor se convenga según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse, se preste de mal gusto ó por temor de debilitarse. Vease la Instrucción en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs. y de 10 rs.

Director y editor responsable,
DON RAFAEL ALMÁZAN Y MARTÍN.

MURCIA: 1868.
Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.